



**Nombre del alumno: Jiezer de Jesús
López Jiménez**

**Nombre del profesor: MVZ. Guillermo
Montesinos Moguel**

**Nombre del trabajo: Profilaxis
postparto**

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Ginecología y obstetricia

Grado: 8

Grupo: A

Ocosingo Chiapas a 09 de abril del 2021.

PROFILAXIS POSPARTO

Indicaciones profilácticas para prevenir complicaciones posparto.

Las indicaciones van dirigidas hacia los bovinos y las medidas a tomar para la prevención de enfermedades en la etapa de puerperio:

- Se debe de conocer las complicaciones que tiene el ejemplar que tenemos entorno a su raza, ya que existen razas que, por su fin zootécnico, están predispuestas a padecer algún tipo de patología en el periodo posparto, un ejemplo de estas razas podrían ser la jersey o Holstein, que, al tener un fin zootécnico enfocado a la producción de leche, estas requieren mayor demanda de nutrientes, por lo que tienden a padecer enfermedades a causa de las deficiencias nutrimentales.
- Proporcionar una buena alimentación, en la gestación es de gran ayuda para la prevención, no solo de la fiebre de leche, también de otras patologías.
- Tener un lugar adecuado, donde la hembra pueda llevar acabo el puerperio sin excesivo estrés.
- Limpiar correctamente el área después de que haya parido la hembra, para evitar cualquier tipo de infección hacia la madre como a la cría.
- Proporcionar sales minerales a la hembra durante la gestación, lo ideal es que la tenga siempre a disposición para que consuma cuando desee.
- Proveer de la alimentación adecuado en relación a los requerimientos de la hembra en la etapa de puerperio, ya que existen otras patologías que son ocasionadas por una mala alimentación.
- En caso de que se hayan realizado maniobras obstétricas invasivas, tales como la palpación, procurar que se realicen con la higiene adecuada para evitar complicaciones posparto por una mala higiene.
- Verificar que la placenta salga de la madre por completo, en caso contrario, se debe tratar la situación para evitar que pueda haber una infección por restos de placenta o placentomas en el útero.

- Cuando son vacas lecheras se debe tener en constante vigilancia la cantidad que este mamando el becerro y por lo general se ordeña para evitar algún problema en las mamas, tales como mastitis, el cual suele ser común en las razas lecheras.
- Se debe tener en constante vigilancia a la madre, para verificar que este comiendo, que este tomando agua, que no este saliendo algún fluido en la vulva, que pueda mantenerse de pie, entre otros.